

Football/5e journée du National Foot 1/Pélican-Adouma, 1-0

# Les Pélicanidés s'imposent dans un derby difficile

Serge A. MOUSSADJI  
Lambaréné/Gabon

Réduits à 9 contre 11, ils ont pu battre sur le fil une formation d'Adouma, qui va regretter pendant longtemps son manque de réalisme et sa déplorable condition physique.

**RESPECTIVEMENT** 7e et 6e avant le coup d'envoi de la cinquième journée, Pélican et Adouma savaient bien que leur confrontation de samedi dernier avait une horrible odeur de soufre. C'était un derby qu'il ne fallait pas perdre, au risque de voir le vainqueur grimper dans le classement et faire pâle figure dans un match mettant, pour la première fois face-à-face, deux équipes qui luttent pour une hégémonie footballistique dans le Moyen-Ogooué.

L'avant-match est ridiculement tendu pour le néophyte. Pas pour les protagonistes dont les joueurs d'Adouma tirent la première salve. Prétextant que les vestiaires proposés par Pélican ne sont pas à leurs convenances, le staff technique décide alors que ses éléments se changeraient derrière le bâtiment principal de ce stade municipal de Lambaréné. Ou plutôt du stade d'entraînement de Pélican (voir ci-contre). Aussitôt dit, aussitôt fait. Mais cet incident ajoute à la tension.

Dès le coup d'envoi, chaque décision de l'arbitre Patricia Chantal Obone Obiang est

contestée par les bancs de touche des deux équipes. Ce qui est bien loin de l'impressionner fort heureusement. Car le match est viril mais correct. Et le public a l'occasion de s'enthousiasmer, malgré tout. Comme sur la reprise de volée de Junior Aubiang (10e), l'ailier gauche de Pélican, le coup franc exécuté par Youri Manime (45+2) et frôlant la barre du portier des Pélicanidés, Jean Ango Ango, entre autres. Ou encore sur le lob mal réalisé par Alvin Mondjo (73e) d'Adouma.

**INCONSTANCE** Dans ce derby de l'Ogooué, un joueur a attiré négativement l'attention. Youri Manime est le numéro dix d'Adouma. Si sa technique semble correcte, il frise parfois la facilité, à cause d'une condition physique loin d'être optimale. Personne ne lui enlèvera sa volonté de bien faire. Cependant, avec quatre coups francs dont un seul cadré, deux tirs passés loin des cages adverses, peu de passes réussies, etc, Manime a symbolisé, samedi dernier, l'incapacité d'Adouma de vaincre, alors que les circonstances s'y prêtaient.

A cause d'un excès d'engagement ou de fautes stupides, les Pélicanidés perdent coup sur coup Alvine Edzang Mve (55e) et Ismaël Abogo (après deux cartons jaunes, 80e) qui prennent chacun un carton rouge. Sauf que cette infériorité numérique et ce drôle de sentiment d'avoir été puni injustement par l'arbitre cen-



Photo : Franck Marfial Mombou

Le gardien de l'équipe de Pélican, Jean Ango Ango, a dû s'employer pour garder sa cage inviolée.

tral vont décupler les forces des 9 joueurs de Pélican, restés sur le terrain.

Malgré cet avantage qui aurait dû leur être favorable, les poulains d'Amos Moussavou perdent pied. La mauvaise gestion de leurs temps forts et la débauche d'énergie vont les épuiser. Au point que les attaquants et les milieux de terrain sont désormais incapables de presser les Pélicanidés, qui ont tout le loisir de sortir le ballon, à 9 contre 11.

Il n'en faut pas plus pour que le duo Junior Aubiang et Mohamed Alhassane se mette en évidence. Profitant de

médians fantomatiques et d'une défense d'Adouma sur les rotules, Alhassane décoche une frappe qui, détournée par le fébrile gardien Evrard Bindamba, atterrit dans les pieds d'Aubiang. Ce dernier pousse alors tranquillement le cuir au fond des filets (88e).

Les poulains de Moussavou, sonnés, ne s'en remettent pas et regretteront pendant longtemps leur incapacité à concrétiser leurs occasions.

Cette victoire à l'arraché a été un véritable soulagement pour les supporters de Pélican, qui n'en menaient pas large

jusqu'à ce but tardif. Fanfaronnant à la fin de la partie, ils ont même déclaré que la logique avait été respectée: « Nous sommes les grands

et nous avons gagné logiquement. Ils attendront encore un peu.»

Adouma rêve déjà du match retour avec impatience et gourmandise.

## Fiche technique

### Match : Pélican-Adouma

- \* **Lieu** : Stade municipal (Lambaréné)
- \* **Compétition** : Cinquième journée du National Foot 1
- \* **Arbitre central** : Obone Obiang Patricia Chantal (grade FIFA)
- \* **Pelouse** : en assez bon état
- \* **Nombre de spectateurs** : non communiqué

### Résultat : 1-0 (victoire de Pélican)

- \* **Buts** : Junior Aubiang (88e) pour Pélican.
- \* **Cartons jaunes** : Crouz Ndong Biteghe (60e) et Darel Maramba (87e) pour Adouma.
- \* **Cartons rouges** : Alvine Edzang Mve (55e) et Ismaël Abogo (après deux cartons jaunes, 80e) pour Pélican.

Par S.A.M.

## Petit angle

# Un derby sur un terrain d'entraînement

S.A.M.  
Lambaréné/Gabon

SI la rencontre entre Pélican et Adouma a tenu toutes ses promesses, il en est autrement du lieu qui devait accueillir ce match. Alors que la Linaf avait annoncé, sur son site internet, que le stade municipal de Lambaréné avait été choisi pour la circonstance, les 22 acteurs ont plutôt évolué sur le stade d'entraînement de Pélican, qui jouxte l'édifice précité.

En effet, le stade municipal n'étant pas encore achevé et livré, les deux

formations n'ont pas eu d'autre choix que d'évoluer dans un cadre inapproprié. Ce qui n'a pas été sans conséquence. Confrontés à l'absence de tribunes, les responsables des Pélicanidés ont dû disposer des chaises en plastique le long de leur aire d'entraînement pour permettre aux spectateurs de suivre la partie. Une situation qui n'a justement pas plu à ces derniers et qui est indigne d'un championnat qui se veut professionnel. Une copie forcément à revoir pour la Linaf, pour ses prochains matchs dans la localité.

## Fiche tactique

### Remplaçants de Pélican :

Donald Nze, Sylvestre Edzo Megne, Jean II Nkelenko, Arsène Copa, Gaylord Nkouendi. Coach : Gildas Ndoumou

### Remplaçants d'Adouma :

Georges Obame, Willy Idioko, Alvin Mondjo, Jean-César Messame, Fresnel Nieme, Benjamin Ndendé, Chrys Nze Mba. Coach : Amos Moussavou

Par S.A.M.

## Historique entre les deux clubs

Pélican et Adouma ne se sont jamais rencontrés dans le cadre du championnat professionnel de première division. Le match de samedi 17 décembre était donc leur premier du genre. Pélican enregistre sa première victoire devant son rival et Adouma connaît sa première défaite. Celle-ci va lui rester au travers de la gorge pendant bien longtemps. Au regard des relents d'antagonisme entre ces deux clubs de Lambaréné.

Par S.A.M.



Photo : Serge Alexis Moussadjji

Fiche tactique

## Le Onze de départ des deux équipes

**Pélican** : Jean Ango Ango, Patrick Mefang, Ismaël Abogo, Alvine Edzang Mve, Glene Guibindi, Arnaud Ngouyap, Gauthier Mambenda, Mamadou Traoré (Gaylord Kouendi, 50e), Junior Aubiang, Yoann Nani Nono (Arsène Copa, 77e), Mohamed Alhassane (Jean II Nkelenko, 90e).

**Adouma** : Evrard Bindamba, Urצל Moubouyou, Juste Divassa, Claude Mapangou (Benjamin Ndende, 68e), Micha Kitako, Michel Nze Ndong (Alvin Mondjo, 71e), Darel Maramba, Youri Manime, Ferry Malandi, Crouz Ndong Biteghe (Fresnel Nieme, 70e), Ivan Maloouin.

Par S.A.M.